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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“COMISIÓN DEL IEEBC CELEBRARÁ SESIÓN DE DICTAMINACIÓN” 
MEXICALI. – Quienes integran la Comisión Especial de Administración y Enajenaciones 
del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), se reunirán este miércoles 19 
de enero en punto de las 9:00 horas, para celebrar su primera sesión de 2022. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/656594/comision-del-ieebc-
celebrara-sesion-de-dictaminacion.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EXCELSIOR. 
“REVOCACIÓN DE MANDATO SÍ VA; INE VALIDA 100% DE FIRMAS” 
Aunque existe incertidumbre sobre el presupuesto para llevarla a cabo, es un hecho 
que este año habrá consulta de revocación de mandato. René Miranda, director del 
Registro Federal de Electores, informó que ya se reunió 103.17% de las firmas 
necesarias para realizar el ejercicio ciudadano, lo que se significa que el INE validó 
preliminarmente 2 millones 845 mil 634 apoyos, cuando la ley pide como requisito, 
al menos, 2 millones 758 mil firmas.  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-revocacion-si-va-ine-valida-100-de-
firmas-suman-dos-millones-845-mil-634-apoyos/1493727 
  
  
LA JORNADA. 
“FIRMAS VALIDADAS SUPERAN YA EL MÍNIMO PARA LA REVOCACIÓN”: INE 
Cuando aún faltan poco más de dos semanas para que venza el plazo fijado por los 
lineamientos elaborados para el proceso de revocación de mandato, este martes se 
cumplió la meta que hace obligatorio su realización. En el reporte del Instituto 
Nacional Electoral con corte al 17 de enero sumaron ya 2 millones 845 mil 634 firmas 
preliminarmente consideradas válidas que solicitaron que se efectuará este ejercicio. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/01/18/politica/firmas-validadas-
superan-ya-el-minimo-para-la-revocacion-ine/ 
  
  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
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“REALIZAN CÓNCLAVE SEGOB – INE – SSPC PARA ‘BLINDAR’ COMICIOS EN SEIS 
ESTADOS” 
Los titulares de las Secretarías de Gobernación (Segob), de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), así como el Instituto Nacional Electoral (INE) se reunieron este 
martes para definir la Estrategia de Protección de cara a los comicios en seis 
entidades, los extraordinarios y la revocación de 
mandado. https://politica.expansion.mx/mexico/2022/01/18/realizan-conclave-
segob-ine-sspc-para-blindar-comicios-en-seis-estados 
  
  
PROCESO. 
“LLUEVEN BURLAS CONTRA LORENZO CÓRDOVA, CIRO MURAYAMA Y AL INE 
POR EL PERSONAJE ‘AL CHIPOTLE’” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro). – El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), 
Gerardo Fernández Noroña, albureó al presidente consejero del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Lorenzo Córdova, y al consejero Ciro Murayama, después de que 
lanzaron “¡Al Chipotle!”, su personaje virtual para combatir la desinformación. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/1/18/llueven-burlas-contra-
lorenzo-cordova-ciro-murayama-al-ine-por-el-personaje-al-chipotle-279345.html 
   
  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AVANZAN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA EN BAJA CALIFORNIA”: MARINA DEL PILAR 

Para Marina del Pilar Ávila Olmeda, la ejecución de obras de impacto social es prioritaria, 
por lo que la Secretaría de Infraestructura Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial 
(SIDURT) ha emprendido un programa que busca resolver las necesidades más apremiantes 
en cada uno de los municipios del Estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/avanzan-obras-de-infraestructura-en-baja-
california-marina-del-pilar-7749128.html 
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

   
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PESE A LA PANDEMIA, HAY MUCHAS OPORTUNIDADES, DICE LA SEDETI” 
Tijuana.- A pesar de la situación económica complicada que enfrenta la ciudad de 
Tijuana debido a la pandemia por Covid-19, se puede actuar de una manera creativa 
para hacer funcionar los diferentes sectores, indicó Alejandro Mungaray, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti). 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pese-a-la-pandemia-hay-muchas-
oportunidades-dice-la-sedeti-7750472.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
EL VIGÍA. 
“REINAUGURA AYALA PUENTE PEATONAL DEL CETEMAR” 
Con una inversión superior a los 2 mdp, provenientes del Fideicomiso de Ensenada 
(FIDEN), el alcalde Armando Ayala Robles inauguró la rehabilitación del puente 
peatonal “Rosalba Flores Moreno”, ubicado frente a las instalaciones del Centro de 
Estudios Tecnológicos del Mar (CETMAR) No. 11 
https://www.elvigia.net/general/2022/1/19/reinaugura-ayala-puente-peatonal-
del-cetmar-385238.html 
  
  
PUNTO NORTE. 
“AYUNTAMIENTO DE ENSENADA ATIENDE SOLICITUDES PARA REPARAR 
BACHES” 
Ensenada.- El gobierno de Ensenada dio a conocer que en seguimiento a las acciones 
del Programa Emergente de Bacheo 2022, se atienden reportes urgentes en 
vialidades de los sectores en los que actualmente se ejecutan trabajos de 
rehabilitación vial. 
https://puntonorte.info/2022/01/18/ayuntamiento-de-ensenada-atiende-
solicitudes-para-reparar-baches/ 
  
   
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“NOMBRAN A IVÁN CARPIO NUEVO FISCAL GENERAL DE BAJA CALIFORNIA” 
Mexicali, 19 de enero. – En sesión extraordinaria, el Congreso del Estado aprobó por 21 a 
votos a favor y 2 en contra a Ricardo Iván Carpio Sánchez como nuevo Fiscal General del 
Estado, quien ya había sido considerado para ocupar la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. 
https://jornadabc.com.mx/principales/nombran-a-ivan-carpio-nuevo-fiscal-general-de-
baja-california/ 
  
  
ZETA. 
“SIN SORPRESAS: ELIGEN A RICARDO IVÁN CARPIO, COMO NUEVO TITULAR DE LA 
FGE EN BC” 
No hubo sobresaltos. El Congreso del Estado se apegó a lo esperado y designó a Ricardo 
Iván Carpio como nuevo Fiscal General del Estado, cargo que mantendrá por los próximos 
seis años. 
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https://zetatijuana.com/2022/01/sin-sorpresas-eligen-a-ricardo-ivan-carpio-como-nuevo-
titular-de-la-fge-en-bc/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“DE ÚLTIMA HORA, REALIZAN MARATÓNICA ENTREVISTA A LOS ASPIRANTES A 
FISCAL DE BC” 
Mexicali.- De última hora, los tres integrantes de la terna para seleccionar al fiscal de Baja 
California fueron sometidos a un maratónico interrogatorio; el tema de la polémica: la cédula 
profesional de los aspirantes a liderar la Fiscalía General del Estado por los próximos años. 
https://puntonorte.info/2022/01/19/de-ultima-hora-realizan-maratonica-entrevista-a-los-
aspirantes-a-fiscal-de-bc/ 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“DIPUTADA DEL PAN PROPONE PROTEGER A MÉDICOS QUE NIEGUEN PRACTICAR 
ABORTO EN BC” 
MEXICALI.- Para proteger a los médicos cuando se nieguen a cumplir los abortos en hospitales 
públicos, la Diputada Amintha Guadalupe Briceño Cinco, presentó iniciativa de reforma en al 
Código Penal del Estado de Baja California. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/01/18/diputada-del-pan-propone-proteger-a-
medicos-que-nieguen-practicar-aborto-en-bc/ 
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“78.7% DEL TERRITORIO DE BC CONTINÚA EN SEQUÍA” 
Tijuana.-A pesar de que han pasado varias semanas desde el inicio de la temporada de 
lluvias en la región, 78.7% del territorio del estado se mantiene en condición de sequía, de 
acuerdo al monitoreo realizado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/78.7-del-territorio-de-bc-continua-en-sequia-
7747004.html 
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN QUE INDUSTRIA EN BC CREZCA 10% EN 2022” 
Tijuana.-A pesar del contexto económico y sanitario actual, el sector industrial de Baja 
California pronostica que la actividad industrial y de exportación crezca hasta 10% durante 
2022, según lo expuesto por el presidente de la Asociación de la Industria Maquiladora y 
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de Exportación (Index Zona Costa BC), Pedro Montejo Peterson, quien dijo que este 
porcentaje es mayor a lo que se espera en el interior de la República, en donde sería de 5%. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/esperan-que-industria-en-bc-crezca-10-en-2022-
7747376.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“EXIGE COPARMEX UN TOPE EN EL COBRO DEL PREDIAL” 
Mexicali. El presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) en Mexicali, Octavio Sandoval López, exigió al gobierno 
municipal poner un «tope» en el cobro del impuesto predial. Esto luego de las 
denuncias por altos cobros que se han registrado. 
https://radarbc.com/general/exige-coparmex-un-tope-en-el-cobro-del-predial/ 
  
   

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CECyTE BC INVITA A SUS ALUMNOS EN REGULARIZACIÓN A REINSCRIBIRSE” 
MEXICALI. – El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California 
(CECyTE BC) inició el proceso de reinscripción para alumnos en regularización y exhortó a la 
comunidad estudiantil a realizar este trámite.  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/656630/cecyte-bc-invita-a-sus-
alumnos-en-regularizacion-a-reinscribirse.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MÁS DE 200 MIL ESTUDIANTES SEGUIRÁN SIN CLASES EN TIJUANA” 
Tijuana, B.C.- En Tijuana 202 mil 89 estudiantes de educación básica seguirán sin 
clases virtuales ni presenciales debido a que pertenecen a los planteles federales, 
cuyos profesores están en paro de labores por la falta de salarios desde mediados 
de octubre de 2021.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Mas-de-200-mil-estudiantes-seguiran-
sin-clases-en-Tijuana-20220118-0030.html 
  
  

  

SALUD. 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SON CASOS AISLADOS CONTAGIOS EN ALBERGUES”: SECRETARIO DE SALUD 
Los contagios de Covid-19 registrados en albergues son considerados como casos aislados, 
por lo que la Secretaría de Salud no ve la necesidad de cerrar dichos espacios, afirmó el 
Secretario de Salud en la entidad, Adrián Medina Amarillas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/son-casos-aislados-contagios-en-albergues-
secretario-de-salud-7749018.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SUBEN LOS CONTAGIOS EN MENORES DE EDAD” 
Tijuana.-Antes de la llegada de las nuevas variantes Delta y Ómicron a Baja California, 
menores de edad eran menos propensos al contagio de Covid-19, sin embargo, esto ha 
cambiado desde el verano del 2021 y se registra un aumento gradual en los contagios y 
defunciones, señaló Óscar Efrén Zazueta Fierro, jefe estatal de epidemiología de Isesalud. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/suben-los-contagios-en-menores-de-edad-
7747046.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SOLICITARON ‘PERMISO COVID’ 3 MIL 700 EN BC”: IMSS 
A partir del inicio de la operación de una plataforma que permite solicitar una incapacidad 
temporal por contagiarse de Covid-19, a través de dicho sistema, alrededor de 3 mil 700 
personas adscritas a la delegación del Instituto Mexicano Social en Baja California (IMSS) 
han utilizado este mecanismo para incapacitarse. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solicitaron-permiso-covid-3-mil-700-en-bc-
imss-7748303.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“EXPONE SALUD PROTOCOLO PARA EVITAR CONTAGIOS DE COVID EN EL CONGRESO 
DE BC” 
Mexicali, 18 de enero.- El titular de la Secretaría de Salud estatal, José Adrián Medinas 
Amarillas, se reunió con las diferentes áreas directivas del Congreso del Estado para exponer 
los protocolos a seguir con el personal positivo o sospechoso de Covid-19, así como las 
medidas necesarias para evitar contagios en los trabajadores del Poder Legislativo. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/salud-protocolos-ante-positivos-de-covid-en-el-
congreso-de-bc/ 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“EMPEORÓ FALTA DE MEDICAMENTOS ONCOLÓGICOS DESDE NOVIEMBRE”: 
PACIENTES 
TIJUANA.- Ana María Arroyo y María Esther Ávila son pacientes oncológicos que 
reciben su tratamiento en el HGT, las dos coinciden en qué desde noviembre no hay 
abasto suficiente de medicamentos e insumos para su tratamiento, este día junto con 
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otras de sus compañeras se unieron para comprar parte de los insumos que se 
necesitan y los entregaron como donativo al Hospital. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/656646/empeoro-falta-de-
medicamentos-oncologicos-desde-noviembre-pacientes.html 
  
 
 

FENÓMENO MIGRATORIO. 
   
-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DETECTAN COVID EN ALBERGUE DEL CREA; AÍSLAN A LOS INFECTADOS” 
Catorce migrantes haitianos resguardados en el albergue temporal del CREA 
resultaron positivos a Covid-19 y se encuentran separados del resto de la población 
residente de ese lugar, que asciende a 560, aunque su capacidad máxima es de 250. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/14-migrantes-del-crea-tiene-covid-
7746268.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PIDEN PROTOCOLO BINACIONAL PARA FRENAR COVID-19 EN COMUNIDAD 
MIGRANTE” 
Tijuana.- Ante la cuarta ola de casos de Covid-19 que se vive en México y Estados 
Unidos, crear protocolos para salvaguardar la salud de la comunidad migrante 
tendría que ser una prioridad, planteó la coordinadora de la Coalición Pro Defensa 
del Migrante, Esmeralda Siu. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/piden-protocolo-binacional-para-frenar-
covid-19-en-comunidad-migrante-7750415.html 
  
   
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REUBICA HÉLICE CENTRO VERDE A JUVENTUD 2000” 
A fin de que la ciudadanía disponga de manera correcta sus residuos electrónicos, 
eléctricos, aluminio, papel y plásticos, se reubicó el Centro Verde que Fundación Hélice 
tenía en Museo Sol del Niño, hoy en centro recreativo Juventud 2000. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reubica-helice-centro-verde-a-juventud-
2000-7748509.html 
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AFN POLÍTICO. 
“MARGARITO MARTÍNEZ FUE EJECUTADO” 
  
TIJUANA BC 18 DE ENERO DE 2022 (AFN).- A la luz de los primeros informes ya hechos 
públicos por el fiscal estatal Hiram Sánchez Zamora, puedo decir (y quiero aclarar que es mi 
opinión personal) que el colega Alfonso Margarito Martínez Esquivel fue ejecutado, y que su 
asesinato, muy probablemente nada tiene que ver con los problemas que según esto 
enfrentaba con uno de sus vecinos, a menos de que el señalado sea un multiasesino, integrante 
de algún grupo criminal, que por coincidencia viviera en las proximidades de la casa del 
comunicador. 
Esto todavía no quiere decir, en mi opinión, que el crimen haya sido consecuencia de su trabajo 
como comunicador, ya que no hubo un trabajo periodístico de investigación realizado 
ampliamente, y con fuentes, y que se hubiese publicado en alguno de los medios para los 
cuales laboraba, ya que por lo dicho por los propios compañeros, y de lo que en su momento 
comentó el sacrificado reportero gráfico, hubo intercambio de acusaciones entre él, y un 
hombre al que señalaba de ser "halcón" de criminales en el área de Sánchez Taboada. 
Lo que me lleva a pensar en una ejecución del fotoperiodista, son los pocos datos que reveló 
el todavía fiscal Estatal, ante casi un centenar de comunicadores, que fueron a exigir 
explicaciones y datos sobre el avance de la investigación que se realiza al respecto. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/124842_afn_politico_margarito_martinez_fue_eje
cutado 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
REESTRUCTURACIÓN… ¿Y LA SEQUÍA?... OBRAS… 
  
Pues los regidores del XXIV Ayuntamiento negaron haber solicitado un incremento 
al presupuesto destinado a gasto social, sino una reestructuración en este rubro, lo que fue 
respaldado por la presidenta municipal NORMA ALICIA BUSTAMANTE MARTÍNEZ, quien 
puntualizó que no hubo tal incremento, solo se malinterpretó, aunque sí admitió que los 
regidores reciben cientos de solicitudes de apoyo de la ciudadanía que el presupuesto 
asignado es insuficiente. Se sabe que en la presentación de la Ley de Egresos del 2021, 
dentro del mandato de la exalcaldesa y ahora gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA 
OLMEDA, los entonces ediles solicitaron el aumento de esta partida presupuestal, la que 
anteriormente era 60 mil pesos, quedando en 85 mil, la cual no sufrirá incremento en este 
2022, dijo BUSTAMANTE MARTÍNEZ. "Lo que ellos están pidiendo ahora no es un aumento de 
su gasto social, sino quitar el tope por rubro de apoyo para así ayudar con más recurso a la 
ciudadanía”. Por ello, indicó, se estarán estudiando los montos que quedarán en cada una de 
las partidas de gasto social y con ello apoyar más a los que menos tienen. ¿Acaso los 
regidores buscaron aplicar el dicho que dice “Aclaración no pedida, culpabilidad 
manifiesta”? Claro, no es que sean culpables de algo, sino de dejar las cuentas claras. 
Mientras tanto seguirán trabajando apegados al presupuesto asignado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7750209.html 
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